
ACTUALIDAD LOCAL 1 de mayo de 1981 C I S N E R O S 17 

P H Club Ciclista Nieves, 
dL a ' tiene programa-
níavPaja elpróximo mes de 

ayo dos carreras, que se 
ce ebrarán el día Í7, a las 
ni e-,de l a mañana, para 
'".anules y alevines, en To-
íejón de la Calzada, y el 
p'a f 1, de veteranos A y B, 
*" ei propio Parla. Los ven
t o r e s contarán con tro-
i a m A r a m o d e f l o r e s y u n 

sg"1 on- Los vecinos que de-
o¿r .mantener relaciones 
D?Lel C l u b Ciclista Nieves 
SD ? e n dirigirse a la aveni-
6990358

PÍO ™ ' 8 ' t e l é f 0 n ° 

Jíi .Ayuntamiento de 
eniabrada invertirá 370 

carr°?es d e Pesetas en la 
ción a d e circunvala-
Ha ' °iUe quedará construí
a n U n 75 por 100 en 1981 
nnias ,°bras se desarrollan 
dad i e n t e - D e e s a c a n t i " 
ax>nU J millones serán 
Hurtados _por la iniciativa 

cSna¿a ' 15° P o r l a Diputa-
100 ^ r o v íncial y los otros 
(.¡¿Por la propia Corpora-

* Además del Centro Psi-
Sa j„°,cial inaugurado el pa-
com UAnes- d í a 27> Alcorcen 
cent e n breve con otro 
ésti 3 municipal de salud, 
ción <íedicado a planifica-
gj/1 familiar, preparación 
e^.1^0- educación sexual y 
escu.eia de padres. El pleno 
est

 i a Corporación aprobó 
30 ""iniciativa el pasado día 
la<¡ enero y actualmente 
neoau*°ridades locales están 
¡¡Spciando con lainmobi-
de Va "omocisa la cesión 
SPP s acales que ésta po-

e en el Parque de Lisboa. 

{¿^Ayuntamiento de Ge-
£fe dará el próximo día 6 
conv n i ° licencia para que 
Ka"

11encen las obras de ur-
Pinización del sector 3 del 
cúan General de Ordena
d a urbana de la ciudad, 
viv¡ e i e construirán 5.50Ó 
orílendas en régimen de 
C°Perativa. 

Fruto de la colaboración entre la sanidad nacional y local 

YA FUNCIONA EL CENTRO 
PSICOSOCIAL DE ALCORCÓN 

El pasado lunes, día 27, se inauguró el centro psicosocial de 
Alcorcen, ana de las experiencias más interesantes desarrolladas 

por los Ayuntamientos del área, en el campo de la asistencia 
sanitaria sobre sectores específicos, en este caso sobre las personas 
necesitadas de tratamiento psicológico. El doctor Mascarell dirige 

un equipo de profesionales vinculados al proyecto de forma 
desinteresada desde el punto de vista económico. La participación 

entre la sanidad nacional (hospital Santa Teresa, de Leganés, 
dependiente de la Administración Insti tucional de la Sanidad 

Nacional) y la sanidad local (Ayuntamiento de Alcocón) ha hecho 
posible que esta iniciativa desembarque en buen puerto. 

Sin embargo, la ilusión El centro psicosocial de Al
corcen —situado en la calle 
Polvoranca— desarrollará 
fundamentalmente dos tipos 
de actividades: asistencia! y 
preventiva. 

La práctica asistencial estará 
destinada a todos los vecinos 
de Alcorcen mayores de cator
ce años que acudan a la consul
ta en demanda de ayuda 
médico-psicológica, para ali
viar sus trastornos psíquicos o 
resolver problemas personales 
de esta índole. 

La actuación preventiva 
será de carácter informativo y 
de asesoramiento a las entida
des médicas, escolares, sociales, 
vecinales y municipales. 

El centro ha nacido de la co
laboración de dos instituciones 
bien diferentes: el hospital de 
Santa Teresa, de Leganés, diri
gido por el doctor Crespo, que 
es una institución psiquiátrica 
pertenciente a la Administra
ción Institucional de la Sani
dad Nacional, y el Ayunta
miento de Alcorcen, que presi
de el socialista José Aranda. 

LOS MÉDICOS NO COBRAN 
El centro psicosocial estará 

dotado, en su funcionamiento 
cotidiano, de una notable auto
nomía, ya que existe plena 
coincidencia entre el equipo de 

Í
>rofesionales y las autoridades 
ocales en cuanto a la filosofía 

de trabajo a seguir. Una carac
terística, lamentablemente 
destacable del centro, es el 
amateurismo económico de los 
profesionales que componen el 
equipo técnico. Junto a una se
cretaria contratada por el 
Ayuntamiento trabajará un co
lectivo de psiquiatras, psi
cólogos, ATS y asistentes socia
les, todos ellos gratuitamente. 
«Amateurismo económico que 
en modo alguno se puede con
fundir con falta de profesiona-
lidad, ya que todos los inte
grantes del colectivo tienen 
experiencia y preparación su
ficientemente demostrada», se
ñala el doctor Mascarell. El 
problema económico es una 
vez más el caballo de batalla. 

embargo, la ilusión por 
una iniciativa de estas caracte
rísticas ha hecho embarcarse 
en la aventura a un buen 
número de profesionales con' 
iniciativa e ilusión por su tra
bajo. En el equipo existen aún 
lagunas por cubrir, según reco
nocen sus propios integrantes; 
la más importante, la de profe
sionales preparados para la 
atención psiquiátrica infantil. 
De ahí que imcialmente sólo se 
atiendan las demandas que 
planteen las personas mayores 
de catorce años. 

El carácter pluridisciplina-
rio del equipo es una de las 
características que se conside
ran fundamentales para que 
esto pueda desarrollar una ac
tividad eficaz. «La práctica de 
la psiquiatría de la comunidad 
se caracteriza hoy por la esta
bilidad y permanencia de un 
equipo, o de varios perfecta
mente coordinados entre sí, 
que a lo largao de un período 

AlcoTCón sólo cuenta con un ambulatorio, dos consultorios y el hosvital 
Hermanos Laguna con IZO camas. Escasa infraestructura para 160.000 

habitantes - , 

determinado de tiempo asu
men todas las tareas de pre
vención, tratamiento y rehabi
litación de los trastornos 
psíquicos de los habitantes de 
un área geográfica concreta», 
afirma el doctor Mascarell. 

¿QUIENES PUEDEN 
ACUDIR 

A LAS CONSULTAS? 
A las consultas del centro 

psicosocial pueden acudir to
dos los vecinos de Alcorcen 
mayores de catoece años que 

necesiten ayuda o tratamiento 
psicológico (personas con tras
tornos nerviosos, depresiones 
pronunciadas, problemas fami
liares, dificultades en sus rela
ciones sociales...). 

En las consultas se aplicarán 
los honorarios vigentes en los 
centros ambulatorios de la Ad
ministración Institucional de 
la Sanidad Nacional. Las tari
fas son las siguientes: 408 pese
tas en la primera visita y 205 
en las siguientes. 

José Aranda, alcalde 

«FRUTO DE LA INOPERANCIA ESTATAL» 
«Para nosotros, para quienes llevamos sobre nuestras espaldas el 

gobierno de una ciudad de la importancia de Alcorcen, esta 
inauguración del centro psíco-social es un paso adelante de una 

gran envergadura. Por eso no hemos regateado esfuerzos.» 

«Alcorcón padece de una 
forma grave la inoperancia de 
la sanidad estatal. Es bueno re
cordar esto, pues las competen
cias de los ayuntamientos en 
este campo son muy limitadas. 
Si están saliendo adelante pro
yectos de gran interés en todos 
los municipios gobernados por 
la izquierda es gracias a la vo
luntad y el esfuerzo que están 
Í>oniendo las autoridades loca-
es. En Alcorcón hay dos con

sultorios, uno de ellos en muy 
malas condiciones; un ambula
torio y el hospital Hermanos 
Laguna, con 120 camas. Muy 
poco para una ciudad con casi 
160.000 habitantes.» 

Desde hace dos años veni
mos reivindicando a la Admi

nistración central la mejora de 
las actuales instalaciones y la 
inauguración de un nuevo 
consultorio, pero nuestros es
fuerzos han resultado baldíos. 
De ahí que estemos poniendo 
especial énfasis en las iniciati
vas propiamente municipales. 
El centro psico-social es una 
realidad ya, afortunadamente, 
gracias a la inestimable colabo
ración del hospital Santa Tere
sa, de Leganés; de hombres 
con iniciativa, como el doctor 
Mascarell, como don Pablo 
González, representante de la 
urbanización Monte Igueldo, 
que nos ha cedido gratuita
mente el local. Creemos que en 
los próximos meses entrará en 
funcionamiento el Centro Mu

nicipal de Salud, para el que 
estamos negociando actual
mente la cesión de un local por 
parte de Promocisa. Y en 
cuanto al gabinete psico-peda-
gógico, su entrada en funcio
namiento nos permitirá desa
rrollar una actividad positiva 
en el campo de la salud escolar, 
donde vamos a iniciar una 
campaña de revisiones escola
res, con entrega de la Cartilla 
de Salud Escolar.» 

«Los ciudadanos de Alcor
cón saben que estamos lejos 
aún de conseguir el nivel asis
tencial necesario, pero que es
tamos dando pasos importan
tes, como lo es la inauguración 
del centro psico-social, siendo 
uno de los escasos municipios, 
junto con Móstoles, que cuenta 
con un servicio asistencial y 
preventivo en el ámbito de la 
salud mental.» 

LA VIDA DE LOS REYES, EN IMÁGENES 
El pasado 27 de abril se presentó en un hotel madrileño el libro 
«Álbum de la familia real española», que recoge a todo color un 

compendio de 282 fotografías de la familia real española 
firmadas éstas por reconocidos profesionales de la imagen, e 

incluso algunas realizadas por don Juan Carlos. 

^ ^ >íuan Carlos y Doña Sofía reciben varios ejemplares de la obra de 
' nt/mn« de »tm autores 

El acto, que fue abierto por 
una representación de Punto 
Editorial, dio paso a la inter
vención de Antonio Fontán, 
ex ministro y ex presidente 
del Senado, que ha colabora
do con la obra haciendo «un 
pequeño libro dentro del 
gran libro que es el álbum». 

Antonio Fontán manifestó 
en su pequeño discurso que 
«la restauración de la Corona 
entre nosotros ha sido posible 
porque la dinastía española, a 
pesar de casi medio siglo sin 
reyes y sin trono, copservaba 
su vigencia». Y añadió que «la 
dinastía española ha sido, y 
es. la más nacional de las ca-

sas reales europeas por la 
continuidad genealógica, 
nunca interrumpida durante 
más de doce siglos». 

Más tarde tomó la palabra 
el teniente general Diez-Ale
gría, quien señaló que «en mi 
pecho ha latido siempre un 
corazón propenso al monar
quismo, aunque esto pasa de
bajo de un uniforme que im
pone la disciplina y sometido 
al imperativo ineludible del 
interés de la patria». A conti
nuación dijo que «el régimen 
monárquico actual ofrece 
ventajas ciertas, en lo que 
respecta a asegurar la pro-
gresión nacional, unificando 

en la cúspide, por herencia 
histórica, las características 
de las diversas partes que 
componen el país». Y más 
tarde estimó que «asegura 
asimismo la Corona un ele
mento que da continuidad a 
la nación, gracias a la legiti
midad de su origen y a su 
independencia de las distin
tas corrientes de opinión». 

Las muestras gráficas del 
libro, continuó, «van dando 
una idea de cómo se compor
tan, cómo viven, y hasta per
mite intuir cómo sienten los 
miembros actuales de nues
tra casa real». 

En definitiva, se trata de 
un libro-documento de pre
sentación muy cuidada, con 
una calidad excepcional. 
Cuesta 3.000 pesetas. 
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NAVALCARNERO 

A 
• Los concejales de Aldea 
del Fresno aprobaron la im
posición de contribuciones 
especiales, con el fin de fi
nanciar obras de pavimen
tación, por un importe de 23 
millones de pesetas. El 70 
por 100 irá con cargo a la 
Diputación madrileña, y el 
resto, a cargo de contribu
ciones especiales. 

• Del día 4 de mayo al 30 
de junio tendrá lugar en Ce
nicientos un curso de inicia
ción a la cerámica. El curso 
lo sufraga el Ayuntamiento 
y los alumnos que tomen 
parte en él. Si los resultados 
son satisfactorios, es posible 
que se funde una escuela ta
ñer, financiada por la Dipu
tación Provincial y por el 
Ministerio de Cultura. 

• Han sido aprobados, defi
nitivamente, los estatutos 
de la mancomunidad de re
cogidas de basuras, que la 
forman seis municipios: Se
villa la Nneva, Aldea del 
Fresno, Villamanta, Villa-
mantilla, Chapinería y Villa-
nueva de Perales. 

• Varias adjudicaciones se 
aprobaron en la última se
sión celebrada en El Álamo, 
entre las que destacamos la 
de la pavimentación de va
rias calles y las obras de 
ampliación del colector del 
arroyo de las Huertas. 

Numerosos actos recuerdan la gesta de Andrés Torrejón 

MOSTOLES CONMEMORA 
EL HISTÓRICO 2 DE MAYO 

«Vamos a conmemorar un año más la fecha histórica del 2 de 
mayo. Es la tercera vez que corresponde a la Corporación 

democrática la organización de los actos que realzan oficial y 
popularmente la efemérides» 

«En el afán de superación 
que debe presidir toda labor al 
servicio de lo que nuestro pue
blo siente y quiere, esperamos 
que este año nuestras fiestas de 
mayo encarnen el deseo de to
dos y sean el exponente alta
mente cívico y honestamente 
alegre de nuestros ciudadanos, 
que son ejemplo de conviven
cia.» Con estas palabras se diri
ge a los vecinos de Móstoles el 
alcalde de la ciudad, Bartolo
mé González, con motivo de la 
conmemoración del histórico 2 
de mayo, fecha en que el mu
nicipio se puso en la vanguar
dia de la resistencia contra los 
franceses. 

En un precioso programa de 
festejos, realizado «al modo» de 
aquella época, la alcaldía 
anuncia la presencia durante 
las fiestas, como huéspedes de 
honor, «de los alcaldes de las 
ciudades y pueblos que como 
Móstoles fueron gloriosos ex
ponentes de la gesta que con
memoramos, así como la re
presentación de la ciudad her
mana de México, Asunción Hi
dalgo». En Móstoles estarán 
también los representantes de 
Madrid, Zaragoza, Gerona, 
Bailen, Talavera y Cumbres de 
San Bartolomé. 

En el amplio programa de ac

tos —que dieron comienzo el 
día 26— cabe destacar el festi
val de «rock» en el polideportivo 
Juan XXIII (día 1, a las 8), 
depósito de una corona de lau
rel en el monumento al his
tórico alcalde-Andrés Torrejón 
García (día 2, a las 11 de la ma
ñana) y escenificación de «La 
rosa deLazafrán», por la Compa
ñía Lírica Española (el día 3, a 
las 8 de la noche). Paralelamen
te, y a lo largo de los días de 
fiesta, se celebrarán numerosas 
competiciones deportivas. 

M0STOLES1981 

Aprobado el plan de ampliación de la 
Casa de Campo 

7JOOO VIVIENDAS MAS EN POZUELO 
El pasado lunes, el pleno del Ayuntamiento de Pozuelo de Alarcón 

decidió aprobar definitivamente el plan de ampliación 
de la Casa de Campo, que conllevará 

la construcción de 7.500 viviendas en los próximos años. 
Consecuentemente, Pozuelo duplicará su población 

la decisión municipal final
mente adoptada. Consecuente
mente, tras la permuta de 
volúmenes lograda tras ceder a 
la Casa de Campo cerca de 200 
hectáreas, se procederá a la 
construcción de más de 7.000 
viviendas en cerca de 500 hec
táreas de terreno, donde resi
dirán más de 30.000 personas. 

Durante la sesión, los conce
jales socialistas —opuestos a la 
aprobación de este punto— 
alegaron que tres de los conce
jales de UCD presentes, cuyo 
voto era decisivo, no deberían 
manifestarse debido a su rela
ción familiar con los propieta
rios de varios terrenos, ya que 
podrían verse beneficiados con 

Boadilla 

EL DEPORTE 
«NIÑA 

BONITA» DEL 
PRESUPUESTO 
Boadilla del Monte aprobó 

recientemente los_ 
presupuestos para el año 81 • 
En anteproyecto presentado 
por el delegado de Hacienda, 

señor Jaramillo, fue 
aprobado con los votos de 

UCD y PSOE. En esta 
votación no participaron 

Alianza Popular ni el 
independiente señor 

Ferreras, ya que 
— abandonaron el pleno, 

debido a la tardía 
presentación del proyecto, 
con lo que, en su opinión, se 

limito en gran medida el 
tiempo para estudiarlo 
El presupuesto del año 81 

es muy controvertido y * 
causa de debates, discusiones 
y enf rentamientos en la Cor
poración. Durante este ano 
se estima que habrá 122 mi
llones de ingresos totales, que 
se repartenentre las distintas 
comisiones. Sin lugar a du
das, la más beneficiada en 
este período y con enorme 
diferencia ha sido la Comi
sión de Deportes, para qui.en 

se adjudican un total de diez 
millones y medio, contrapo
niendo la partida destinada a 
la juventud, que con^^f.M) 
este período con sólo 500.0W 
pesetas. Esta desigualdad fue 
criticada por la gran arbitra
riedad que ha protagonizad0 

los presupuestos; algunos 
concejales consideraron que 
no respondían a las necesida
des de las distintas comisio
nes, unas veces por exceso y 
otras por defecto. 

En terrenos municipales del extrarradio 

LAS VAQUERÍAS, FUERA DE VILLALBA 
E l Ayuntamien to de Collado VUlalba es tá hac iendo gest iones con la 

Diputación Provincial de Madrid y con los ganade ros de la 
localidad para trasladar las vaquerías de su actual emplazamiento 

a las afueras del pueblo en terrenos municipales 

SAN LORENZO 

MEl concejal del PSOE 
José Iglesias Montero, más 
conocido por tJosele», en la 
corporación municipal de 
Robledo de Chávela, na pre
sentado querella en el Juz
gado de Primera Instancia 
de San Lorenzo del Escorial 
por presuntas calumnias e 
injurias contra el concejal 
de UCD en el mismo Ayun
tamiento Antonio Alberqui-
Ua Contreras. 

Anteriormente, «Josele» 
demandó a Antonio Alber-
quilla Contreras y Jenaro 
Bentosinos García, ambos 
concejales de UCD, en un 
acto de conciliación por pre
suntas calumnias e inju
rias, y como no hubo acuer
do por no haberse presenta
do ninguno de los dos con
cejales de UCD, *Josele» ha 
presentado la correspon
diente querella. 

• La demora de Renfeen la 
contestación a la solicitud 
del Ayuntamiento de Zarza-
lejo, realizada hace casi 
cuatro meses, para efectuar 
el paso de una línea de^ alta 
tensión por la vía férrea 

I para las obras de captación 
I de aguas está ocasionando 
l graves problemas. 

En el último pleno celebrado 
por la Corporación municipal, 
asismismo, se trató el tema re
lacionado con el déficit de la 
empresa encargada de los 
transportes. 

El alcalde de Collado Villal-
ba, don Carlos López Jiménez, 
ha declarado a CISNEROS 
«que el Ayuntamiento está es
tudiando la forma de reducir ls 
pérdidas y la posibilidad inclu
so de municipalizar los trans
portes públicos, ya que la Cor
poración no está dispuesta a 
quitar el servicio de autobu
ses». Asimismo, la Corporación 
municipal de VUlalba ha dado 
luz verde a la construcción de 

un nuevo polígono de servicios 
P-5, que estará ubicado entre 
la antigua y nueva carretera 
de La Granja. 

Volviendo al tema de los 
transportes hay que señalar 
que, debido a la labor desarro
llada por la Junta Municipal 
de Enseñanza de Collado Vi-
Jlalba durante los dos últimos 
años, no ha sido necesario atn-
.pliar el transporte escolar a pe
sar del incremento lógico de 
los alumnos. 

En la Junta Municipal de 
Enseñanza están representa
dos todos los claustros de pro
fesores y APA de los colegios 
públicos y privados de la loca-

Las vaquerías son un foco de malos olores, que el Ayuntamiento quw 
alejar del núcleo urbano de Collado Vulalba 

lidad. Sus fundamentales pro
blemas son: el estudio y previ-

LUCHA CONTRA EL PA^0 

Convocado por CC. OO- •* 
sión de las necesidades de los U G T - Q , . o t r a D a r t e el día 2¿ 
puestos escolares, adjudicación s e ^ ^ e n / l o c a i d e V& 
de las plazas escolares y estu
dio y propuesta todos los cur
sos al Ministerio de Educación 
de la organización del trans
porte escolar. / 

LAS ROZAS 

El nuevo centro comercial viene a sumarse al ya existente en el cercano 
pueblo de Majadahonda 

Para el próximo día 6 está 
previsto que el nuevo hiper 
de Las Rozas abra sus puer
tas. 

El nuevo hiper dará traba
jo a unas 200 personas y ocu
pa una superficie de 8.000 
metros cuadrados y se calcula 
que en lo que resta de año las 
ventas se aproximen a los 
1.000 millones de pesetas. 

de Collado Villalba una asa^ 
blea de parados para tratar 
la solución del paro en ViU3* 
y el plan de solidaridad con 
el paro. 

En el tema cultural cabe r*j 
saltar que, organizado P°r.r¡. 
Ayuntamiento de Collado -
llalba, se celebrará en el ™ 
Jaime Ferrán la II Exposici0' 
de Artes Plásticas Picasso, oe 

de el 20 de mayo al 2 de ju"1 

próximo. 
La entrega de las obras p*f 

la exposición deberá efectúa 
se antes del día 13 de mayo « 
el INB Jaime Ferrán o en 
Ayuntamiento. Las seccio* neí 

ció11 

es-de Picasso en la II Exposn 
Artes Plásticas son: dibujo, 
cultura, pintura, ceránu ' 
grabado, arquitectura, fotoíF 
fía y diseño. 
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ALCALÁ 

d\)A Comisión de Cultura 
il vftuntomiento de Alcalá 
' Henares ha organizado 

£™ concierto que dará la 
vo w i Municipal con moti-
°ae ía conmemoración del 

wnier centenario de su 
presentación ai p u e o ; 0 . 

U concierto tendrá lugar 
^ííP^aza de Cervantes, a 
(¡e i ¿O de ¿o mañana, don-
terní ^anda Municipal in-
g^"etará seis obras. La 
JrnJía Municipal está for-
"}aaa po r 32 profesores, di

luios por McoZás de la 

—» nuevos centros peni-
i / 1 S I T i o s s e están constru
yendo en Alcalá. Los cen
ote u n ° ^e cumpZimiento y 
con t *> a r a P r e u e n ^ v o s > s e 

lo* 5i Ven pa7"0 sustituir a 
trorf actuales. Con la en-
e$t en funcionamiento de 
rf„ °,s ^°s centros se preten-
te aiesconSfestionar, en par-

centro de detención de 
'J"es de Carabanchel, 

recfa 'T n e n t e con exceso de 

t^df-pha-Alcálá ha solici-
«- ° ' a creación de un Mu-

Provincial de Bellas Ar
fara ser instalado en Altes 

eaia. 
Oo °: Para ello, la citada or-
ese ? a c i ó n ha dirigido un 
de¡ D a* director general 
4r patrimonio Artístico, 
¿i e„iV o s y Museos, aña-
Que ^f^ l°s fondos con 
C e ( j

 S e contaría pueden pro
veí t í ' o s mucnos cuadros 
fo.lt ¿ ° ^ Prad° °.we P o r 

P u e t 6 e s P a c *° n o están ex-
<¿gjj? ? s o permancen en 
cp???lto e n tugares poco ac
h o l e s al público, y de di-
c¡Q[f

a? coiécciones jpropie-
vin • i *a' diputación Pro-
9UP ; " Adelpha asegura 
e«ii Provincia de Madrid 
íh ' a única que carece de 
QueS?°S P r o t ; i n c í aJes , d 0 ^ 0 

Se
 í a ubicación de ¿os mu-

ha • nacionales en la villa 
ije ^Pedido la constitución 

tos mismos. 

ZULACO respaldó la 
de ,Jf«i dei Gobierno Civil 
bQj u " a r a 2a sociedad Edi-
3,],? con eí p a g o de 
J W ' - Pesetas por Za in-
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Clamor vecinal ante el pésimo funcionamiento de los servicios de urgencia 

«LA SANIDAD DE TORRE JON, 
UN DESASTRE» 

María del Carmen Rxiiz, concejala 
de Sanidad: *La desatención es 

totalt 

Indignación y tristeza reflejaban las palabras qne Cirila Arribas —de 
cuarenta y tres años y madre de cinco hijos— pronunciaba al 

hablarnos de la lucha que había tenido que mantener con el servicio 
de urgencia del ambulatorio de Torrejon para que atendieran a su 

hijo, Alfredo Santamaría, de nueve años, a quien esta falta de 
asistencia casi le cuesta la vida. Alfredo se encuentra ingresado en él 

Hospital Provincial desde el día 19 de abril, después de estar tres 
días con 40 grados de fiebre y de un lado para otro, sin que lo 

atendieran debidamente 

Cirila Arribas no es la única 
persona que ha tenido que pa
sar estos momentos dramáticos 
con su hijo, sino que es un 
ejemplo más de cómo la defi
ciente asistencia sanitaria es 
una realidad concreta y coti
diana en Torrejon, donde para 
atender 42.000 cartillas —unas 
130.000 personas—, a partir de. 
las cinco de la tarde hay sólo 
un médico en el servicio ele ur
gencias. 

«NOS TRATAN COMO 
ANIMALES» 

Cirila vive en la colonia de 
las Fronteras, donde se agru
pan unas 10.000 personas —la 
mayoría gente trabajadora— 
en pisos subvencionados por el 
Ministerio de la Vivienda. Ella 
dice que toda la colonia está 
muy descontenta con la asis
tencia sanitaria y que no hay 
día que pase sin oírse quejas, 
sobre todo del servicio de ur
gencias. 

«Yo creí que mi hijo se 
moría o se quedaba mal. Es 
una vergüenza, nos tratan 

Eeor que animales. En el am-
ulatorio todo está mal, em

pezando por el que coge los 
avisos, que o bien nodescuel-
ga el telefono o con malos mo
dos te dice que el médico no 
está para ir así porque sí a 
visitarte y te cuelga. Las ur
gencias son un desastre. En 
estos tres días en los que mi 
hijo ha estado enfermo, hice 
muchas llamadas a urgencias, 
y pocas me hicieron caso. Una 
de las veces amenacé con lla
mar a la Policía Nacional y 
me colgaron. Yo llamé de to
das formas, vinieron, y al ve r 
el panorama hicieron venir al 
medico en seguida. Otra de 
las veces, el médico me recetó 
por teléfono, el niño llevaba 
dos días con fiebre y la cara se 
le estaba torciendo. Me dijo 
que comprara eucaliptos, que 

Cirila Arribas pasó junto a su hijo una noche de angitstias, por culpa del 
deficiente servicio sanitario 

Cirila Arribas, madre de un niño de nueve 
años, tuvo que recurrir a la Policía Nacional 

para que el médico de guardia en el 
ambulatorio se dignara atender a su hijo, con 

40 grados de fiebre 
• * * 

A partir de las cinco de la tarde, 130.000 
personas cuentan tan sólo con un doctor para 

casos urgentes 

los hirviera y le diese los va
pores. Alfredo se puso peor. 
Desde luego también me ten
go que quejar de La Paz, por
que las tres veces que fuimos 
lo mandaban a casa, diciendo 
que no tenía nada, pero que lo 
vigilase mucho. El domingo, 
lo metieron en una sala con 
dos viejos moribundos, desnu
dos. Fue t remendo: no hay 
d e r e c h o . D i scu t í con e l 
médico y me lo llevé al Hospi
tal Provincial, donde gracias 
a Dios se han portado estu
pendamente , ingresándole en 
el momento de llegar, al ver 
cómo iba.» 

Otra vecina de la colonia, Sa
cramento Fernández, dijo que a 
su casa tampoco había querido 
ir el médico, a pesar de que a su 
marido le había dado un ataque 
epiléptico. «No sabemos por qué 
será, pero a la colonia no quiere 
venir ningún médico. De todas 
formas, es un problema general 
del pueblo», añadió. 

María del Carmen Ruiz 
Ruiz, concejala de Sanidad del 
Ayuntamiento, sobre la situa
ción del pueblo en materia sa
nitaria dijo: «Es una vergüenza 
qué la Administración central 
haga pasar por esto al pueblo. 

Tenemos un ambulatorio de 
especialidades que aparte de 
Torrejon atiende a otros diez 
pueblos cercanos al nuestro. El 
servicio de urgencias es lamen
table; un sólo médico para 
atender 42.000 cartillas, con 
una infraestructura deficien-
tísima. La desatención es total, 
porque además el ambulatorio 
no tiene ni siquiera director; es 
el del ambulatorio de Alcalá el 
que lo dirige.» 

«Hemos denunciado en repe
tidas ocasiones esta situación y 
hace más de un año se solicitó a 
Juan Rey, delegado territorial 
de Sanidad, que se construye
ran cuatro miniambulatorios 
para descentralizar el servicio y 
un hospital. También se propu
so que en el ambulatorio actual 
se instalaran dos plantas más 
para instalar alguna cama y 
atender los casos más urgentes. 
Hasta el momento no hemos re
cibido ninguna contestación. 
Parece ser que se ha aprobado 
instalar un servicio especial de 
urgencias, pero aún no hay con
firmación oficial. Tenemos un 
grave problema sanitario, y los 
responsables deben concienciar
se y dar soluciones eficaces y 
rápidas. 

Para la instalación 
de casetas 

LOS TERRENOS 
FERIALES, 
A SUBASTA 

El Ayuntamiento de Torre
jon aprobó en su último pleno 
sacar a subasta los terrenos 
para la instalación de los pues
tos de la feria de las fiestas lo
cales, que tendrán lugar del 19 
al 30 del próximo mes de junio. 

La subasta tendrá lugar el 
día 29 de mayo, a las diaz horas, 
en el §alón de plenos del Ayun
tamiento. La apertura del re
cinto ferial se hará el día 19 de 
junio, a las veinte horas. Las 
bases que regirán en dicha su
basta podrán ser recogidas en la 
oficina de información del 
Ayuntamiento, de ocho a cator
ce horas, en días laborables. 
Igualmente se han hecho 
públicas las normas que regirán 
en la instalación de casetas y 
puestos fuera del recinto ferial 
y que no entran en subasta. 

En la entrega del premio Miguel de Cervantes 

EL REY, CON LA CORPORACIÓN ALCALAINA 
Como cada año, desde la 

creación del premio de litera
tura Miguel de Cervantes en 
1976, sus Majestades los Re
yes de España entregaron el 
citado galardón en el Para
ninfo de la Universidad Cis-
neriana de Alcalá de Hena
res. Este año ha sido el escri
tor uruguayo Juan Carlos 
Onetti el ganador del premio. 
Onetti, exiliado en España 
desde hace años, recibió el 
premio de manos del Rey 
ante los ministros de Cultura, 
Educación, el rector de la 
Universidad Complutense de 
Alcalá, escritores, intelectua
les, representantes de las aca
demias de Lengua de España 
y Latinoamérica y del Cuer
po Diplomático de los países 
iberoamericanos, así como la 
corporación municipal de Al-
cala de Henares. En la foto 
precisamente vemos al Rey 
con el alcalde Carlos Valen-

zuela y miembros de la cor
poración. El Rey en su dis
curso dijo, entre otras cosas: 
«Uno de los momentos más 
gratos que todos los años se 
me deparan es la asistencia 
en este noble paraninfo de la 

Universidad de Alcalá con 
motivo de la entrega del pre
mio Miguel de Cervantes.» 

Fotos: L. Alberto Cabrera. 
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